



# El deporte, herramienta clave para el desarrollo sostenible del territorio

**“El deporte es hoy una poderosa herramienta para la gestión estratégica y sostenible de un territorio que influye en aspectos económicos, sociales, de salud y culturales que no puede ser ajena a quienes ejercen responsabilidades en el ámbito del gobierno local”. Así lo expresó el Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, en el Sport Sustainability Summit, el IV Congreso de Sostenibilidad del COE, celebrado en Madrid los días 18 y 19 de octubre, en cuya organización han participado la Federación y el Consejo Superior de Deportes.**



Redacción

La aplicación de la sostenibilidad al deporte supone, a juicio del Secretario General de la FEMP, la adopción de prácticas y políticas que aseguren que la industria del deporte y las actividades deportivas se desarrollen de manera que *“no comprometan los recursos naturales, fomenten la equidad social y promuevan un entorno saludable y sostenible, a la vez que se fomenta un estilo de vida saludable y equilibrado para las personas”*.

En la inauguración del IV Congreso de Sostenibilidad del COE, Luis Martínez-Sicluna, sostuvo que para lograr su implantación efectiva es necesario la participación y la colaboración de una variedad de actores, tanto en el ámbito local como en el global: los gobiernos nacionales, regionales y locales; las organizaciones no gubernamentales (ONG); las empresas y sector privado; la comunidad académica y

científica; la comunidad local y sociedad civil; los organismos internacionales y las agencias de desarrollo; y los medios de comunicación y plataformas de divulgación.

En su opinión, los Gobiernos Locales desempeñan hoy un papel fundamental en la promoción y aplicación de prácticas sostenibles en todos los ámbitos en sus respectivas comunidades y territorios. *“Y, en el ámbito de la gestión deportiva local, más si cabe, si tenemos en cuenta que, en virtud de su proximidad, son en instalaciones deportivas de su titularidad y a través de sus servicios locales donde se universaliza la práctica deportiva entre la ciudadanía”*, señaló.

El Secretario General de la FEMP sostuvo que el deporte desarrolla infraestructura, ya que la construcción de insta-

laciones deportivas y su mejora son una inversión a largo plazo en la calidad de vida de los residentes de ese territorio; impulsa la economía local, a través de la generación de ingresos y empleos; puede tener un impacto positivo en la industria turística local, aumentando la visibilidad de un territorio concreto; promueve la cohesión social y la igualdad de género; desarrolla talento deportivo local y educación; contribuye a la creación de una imagen positiva y una marca para un territorio; fomenta la participación ciudadana en actividades deportivas como forma de fortalecer la comunidad y promover la participación cívica.

Para Martínez-Sicluna, tal y como plantea la Agenda 2030, el deporte es una poderosa herramienta para la gestión estratégica y sostenible de un territorio que influye en aspectos económicos, sociales, de salud y culturales, que no puede ser ajena a quienes ejercen responsabilidades en el ámbito del gobierno local. Eso le lleva a asegurar que *“el compromiso político de la FEMP con la Agenda 2030 define la apuesta de los Gobiernos Locales por el desarrollo sostenible”*.

En consecuencia, y como institución representativa de los Gobierno Locales españoles, la FEMP promueve la integración de los principios de sostenibilidad en todas las vertientes de la gestión municipal, apoyando iniciativas y acciones en este ámbito, que abarcan desde la sensibilización ambiental hasta el impulso de prácticas sostenibles en los municipios y provincias de toda España.

En su intervención, el Secretario de la Federación destacó el compromiso compartido, que unió al COE y la FEMP hace cuatro años y que ha permitido desarrollar iniciativas conjuntas que favorecen la integración de los principios de sostenibilidad en la gestión diaria del deporte desde el ámbito local.

Martínez-Sicluna concluyó ratificando ese compromiso local, desde el firme convencimiento de que el mundo del deporte puede desempeñar un papel clave en la promoción de un futuro más sostenible y en la sensibilización sobre la importancia de proteger el medio ambiente y promover prácticas socialmente responsables. A su juicio, el tránsito hacia ese futuro *“irremediamente pasa por la participación de los Gobiernos Locales en la definición e implantación de las estrategias. Y para que los principios universales que sustentan la sostenibilidad deportiva sean*



### UN ENFOQUE DIFERENTE DEL EVENTO

En esta nueva edición del Congreso de Sostenibilidad del COE, el Comité Olímpico Español dio un enfoque diferente al evento. En primer lugar, se desarrollaron conferencias y mesas redondas en las que participaron expertos nacionales e internacionales líderes de sus respectivos campos en torno a los #ODS y soluciones innovadoras sobre la captura de emisiones de #CO2, carbono azul y financieras para enfrentar el cambio climático.

En segundo lugar, la entidad olímpica organizó en su sede la Feria de la Sostenibilidad del Deporte, consistente en una sala de exposiciones de 400 metros cuadrados para presentar bienes y servicios sostenibles para el sector del deporte, desde soluciones de energía y agua hasta equipamiento sostenible o textil, y donde las empresas presentaron sus propuestas sostenibles dentro del sector deportivo.

#### Luis Martínez-Sicluna Secretario General de la FEMP



“Para que los principios universales que sustentan la sostenibilidad deportiva sean una realidad, es indefectible la participación de las autoridades locales en el proceso”

#### Alejandro Blanco Presidente del Comité Olímpico Español



“El COE tiene ahora que dirigir la estrategia de sostenibilidad de la candidatura del Mundial de 2030. Es un reto que nos emociona y nos sitúa en una realidad impensable cuando decidimos apostar por la sostenibilidad hace siete años”.